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Após alguns minutos de tolerância, foi inciada a reunião às 19h15. 
A mesa foi composta pelo Secretário de Agricultura e Abastecimento, Felipe Almeida; o Secretário 
Adjunto de Meio Ambiente e Proteção Animal, Daniel de Lima; o comandante da Guarda Civil 
Municipal, Walter de Siqueira; o Diretor da Secretaria de Infraestrutura Urbana, Adilson Pudo; a 
Diretora de Divulgação e Publicações Educacionais da Secretaria de Educação, Marina Doi; da 
concessionária de energia EDP, Renata Faedda; o Vereador Mauro Yokoyama; o Coordenador da 
Polícia Rodoviária, Tenente André Belarmino; da Polícia Militar Ambiental, Sargento Renato da 
Silva; do 4º DP de Jundiapeba, Investigador Rogério Sato. 
O Secretário Felipe iniciou falando sobre os recados do dia: 

• A reunião de Segurança Rural passa a ter um novo formato; 

• Serão dadas as devolutivas sobre os encaminhamentos da Reunião de Segurança Rural 
Anterior; 

• Será dado um tempo de fala de 5 minutos para cada pessoa que tenha interesse em se 
manifestar, a fim de garantir ordem e espaço de fala para todos; 

• Foi distribuído um folder com informativos sobre o registro de ocorrências na ouvidoria 
pelo telefone e pelo aplicativo Colab, falando também sobre como solicitar serviços de poda 
de árvores, como registrar ocorrências de falta de energia e outros problemas relacionados à 
energia elétrica junto à concessionária EDP e também como registrar ocorrências junto ao 
PROCON; 

• Foi distribuída uma ficha para que as pessoas façam suas manifestações por escrito 
independente da fala a fim de otimizar o processo e evitar erros de entendimento; 

• A reunião se encerrará às 21h e caso não tenha sido possível fazer alguma manifestação de 
forma oral, ela poderá ser feita por meio da ficha, que possui campos para preenchimento de 
informações de contato para que a pessoa possa receber uma devolutiva sobre sua 
manifestação. 

Após os recados foram dadas as devolutivas dos encaminhamentos apresentados na reunião 
anterior, que aconteceu na Associação de Agricultores de Cocuera em 28/02/2024: 

• Não foi identificada dificuldade de autuação pela Guarda Municipal; 

• Sobre a necessidade de patrulha rural 24h foi informado que está previsto para a segunda 
quinzena de junho; 

• Sobre os atendimentos de saúde no Cocuera, foi informado que a Unidade de Saúde da 
Família – USF que atende o bairro possui capacidade para 4000 cadastros e que atualmente 
os cadastros efetivos são 3989. Além disso foi informado que estão sendo feitos estudos 
sobre a ampliação do atendimento; 

• As informações solicitadas sobre poda de árvores foram colocadas em parte no informativo 
entregue, com orientações sobre como solicitar o serviço para a Secretaria de Meio 
Ambiente e Proteção Animal; 

• Sobre a possibilidade de construção de uma creche no Cocuera, foi informado que a 
Secretaria de Educação está fazendo um estudo para a implementação da creche e a 
ampliação da EM Fujitaro Nagao, porém há dificuldade nas obras devido à legislação de 
proteção de mananciais; 

• Solicitada a presença de um representante da EDP, que foi atendida na presença da senhora 
Renata Faeda nesta reunião. 

Após apresentar o retorno sobre os encaminhamentos, o Secretário Felipe Almeida abriu o espaço 
para manifestações dos munícipes e o senhor Anderson, Major da reserva, pediu a palavra e 
agradeceu pelas devolutivas apresentadas. 
Em seguida o senhor Miguel, vice-presidente da Associação 9 de Julho e morador da região da 
estrada do Tanquinho pediu a palavra: 

• Ele fez um relato sobre problemas devido ao uso e ocupação irregular de áreas na região; 
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• Ele disse que ao fazer contato para registrar a denúncia foi indicado pelo atendente que o 
Plus Code do Programa Rotas Rurais não era aceito e que era necessário possuir um CEP; 

• Ele falou sobre desmatamento com a Guarda Municipal, porém encontrou dificuldade para 
registrar a denúncia; 

• Ele elogiou a resposta recebida após fazer uma ouvidoria pelo aplicativo Colab; 

• Ele falou também que em alguns trechos onde é feita a manutenção de estradas também 
ocorre retirada de terra que tem deixado alguns postes e árvores quase caindo; 

• Ele também relatou alguns problemas referentes à poda de árvores; 

• Também foi relatada uma descontinuidade da iluminação pública em alguns trechos de 
estradas rurais da região; 

• O secretário Daniel falou da importância da denúncia de ocupações irregulares e que a 
SMAPA não tem feito licenciamento em áreas de proteção de mananciais; 

• Ele também informou que a Secretaria integra o Grupo de Fiscalização Integrada – GFI 
junto a outras instituições governamentais e conselhos de classe para realizar fiscalizações e 
abordagens em loteamentos irregulares periodicamente; 

• O senhor Miguel respondeu dizendo que não sabia para quem fazer a denúncia, pois nos 
canais em que ele tentou as denúncias não foram aceitas e para lavrar um boletim de 
ocorrência é solicitado o CEP. O secretário Daniel então disponibilizou o e-mail da SMAPA 
para receber as denúncias; 

• Sr Miguel falou que ao tentar fazer a denúncia, o agente que a recebeu a informação disse 
que não haveria problema que fosse loteada uma área desmatada, reclamando da falta de 
preparo do agente; 

• O secretário Felipe falou que os loteamentos em zona rural devem passar pelo INCRA e que 
as áreas não podem ser menores do que 20.000m², além de outras obrigatoriedades 

• O secretário Felipe complementou dizendo que a Lei de Ordenação do Uso e Ocupação de 
Solo - LOUOS de Mogi é a única que possui ordenamento sobre a zona rural com CNAEs 
permitidos nessas áreas; 

• O sr Adilson da SMIU falou que não soube sobre o problema dos postes caindo devido ao 
nivelamento e que o munícipe pode entrar em contato com ele para passar essa demanda; 

• O Vereador Mauro falou sobre uma demanda recebida de munícipes da estrada do 
Tanquinho e estrada Sato dizendo que os trechos de subida das mesmas estavam em más 
condições, impossibilitando a passagem do transporte escolar nos locais em dias de chuva. 
Ele disse ter encaminhado um processo solicitando esclarecimentos sobre o caso e a senhora 
Marina informou que verificaria o processo para solicitar providências e responder o 
vereador; 

• O sr Miguel pontuou que o problema com as estradas é recorrente e que deve ser pensada 
uma nova forma de resolvê-lo; 

• O sr Dionisio (Didi) da regional de Taiaçupeba da SMIU explicou aos presentes a diferença 
entre manutenção, conservação e obra nas estradas e também falou sobre a dificuldade com 
a continuidade da qualidade da via após a manutenção devido ao aumento de pessoas 
circulando e diminuição das vias devido às chácaras de veraneio, que também interferem nas 
valas nas laterais das vias o que atrapalha o escoamento de águas e faz com que a qualidade 
das estradas se deteriore mais rapidamente. 

Após as falas o senhor Renato, morador da Estrada Ichiro Konno, pediu a palavra: 

• Ele iniciou parabenizando o novo formato da Reunião de Segurança Rural; 

• Ele questionou sobre o retorno do patrulhamento efetivo da PM na região da Estrada Ichiro 
Konno ao comandante da guarda, o senhor Siqueira; 
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• Ele também falou que a estrada está intransitável e questionou sobre quando será feita nova 
manutenção; 

• Ele falou sobre problema com abastecimento de energia pela EDP com quedas de energia 
mesmo sem chuvas e pediu posicionamento e ação; 

• Ele também falou que em frente a sua propriedade existe um lago grande e que com as 
chuvas as bordas dele foram prejudicadas e questionou sobre a possibilidade de 
reconstrução; 

• O Secretário Felipe falou que provavelmente seria necessário solicitar ao Departamento de 
Águas e Energia Elétrica – DAEE a  outorga de uso da água para que seja feita a intervenção 
e devido ao tipo da obra é possível que isso seja remetido ao CETESB para aprovação; 

• Sr Miguel interveio para pontuar que a orientação estava errada de acordo com a situação 
descrita mesmo pela CETESB, pois ele era do IBAMA, e que o senhor Renato poderia atuar 
conforme necessário; 

• O sr Daniel tomou a palavra após a pontuação e disse que independente do problema é 
necessário pedir autorização ao DAEE mesmo em situação de prevenção; 

• Foi solicitado que o senhor Renato explicasse melhor a situação e ele disse que o lago foi 
feito na década de 80 e que ele “estourou” para o lado oposto do curso d’água; 

• O responsável patrulha militar ambiental falou que seria necessário identificar melhor a 
questão para atuar da maneira correta e falou que visitaria o local; 

• A senhora Renata da EDP questionou para entender o problema e disse que pegaria as 
informações do sr Renato para poder incluir no levantamento que já está sendo feito sobre 
esses problemas que impactam o sistema elétrico por falta de manutenção, que também 
estão acontecendo no Jardim Aracy; 

• O sr Adilson da SMIU informou que esteve com o Secretário Alessandro na região para 
montar um planejamento de manutenção e que desde o dia 13/04 estão sendo feitas algumas 
intervenções também aos finais de semana. Ele disse que em Biritiba Ussu serão feitas ações 
até o dia 17/05 e que no dia 20/05 está previsto que a equipe vá integralmente para a região 
do Cocuera. 

Em seguida o senhor Arai pediu a palavra: 

• Ele perguntou ao Secretário Daniel sobre o uso irregular de solo e como o cidadão comum 
pode acompanhar os trabalhos feitos pela fiscalização; 

• Ele falou também sobre formação de “túneis” com as copas das árvores e a necessidade de 
podas drásticas em algumas áreas em que trafegam caminhões baús e veículos altos para 
evitar acidentes; 

• O Secretário Daniel pontou que o senhor Arai pode entrar em contato com a SMAPA por e-
mail com a informação de qual processo quer ser vistoriado para receber as informações; 

• Quanto às podas, ele esclareceu que nenhum dos agentes presentes tem poder para modificar 
a legislação ambiental e que tem sido feitas as ações do Dia D, que já passaram por 
Taiaçupeba, Biritiba Ussu e estão terminando duas estradas no Tabão para poder seguir para 
outra região. Ele pontuou que nas áreas onde estão sendo feitas as podas limítrofes, foi 
identificado que os proprietários não estão cumprindo com sua parte na poda das árvores em 
suas propriedades. Ele também falou que os serviços sendo feitos também devem ser 
avisados para a CETESB quando em áreas de proteção, também pontuando que a lei federal 
não permite que seja feita a poda drástica; 

• O sr Arai retomou a palavra questionando sobre os legisladores da lei federal e fez outros 
apontamentos sobre o impacto no dia a dia dos produtores e moradores da zona rural; 

• Seguiu-se uma discussão sobre o tema falando sobre o papel das associações e cooperativas 
junto aos deputados para que sejam feitas as alterações pleiteadas, falando também sobre os 
possíveis riscos da falta de poda nas árvores que ficam às margens das estradas vicinais, 
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sobre como um técnico constata esse possível risco e sobre a atuação da polícia ambiental 
nessas áreas, reforçando que não é feita a autuação de proprietários que façam as podas de 
manutenção. 

Em seguida foi passada a palavra para o senhor Elvis: 

• Ele fez um questionamento sobre a dificuldade de se fazer uma denúncia de um balão que 
havia caído em sua residência e que ao entrar em contato para realizar a denúncia a ligação 
caia em outras regiões e falou que não abordava os baloeiros, pois geralmente os mesmos 
estavam armados; 

• O responsável da GCM falou que recebeu denúncias na região, mas infelizmente não foi 
possível chegar a tempo para resolver o problema. Ele falou que o problema da ligação cair 
em outra região é devido a área do município onde é feita a ligação, mas está em andamento 
uma minuta de lei para que as ligações pertinentes sejam recebidas pela GCM de Mogi, mas 
que ainda há alguns entraves na parte de telefonia que estão sendo resolvidas. 

Considerando o horário estipulado para o término da reunião, foi informado aos presentes que as 
demais manifestações poderiam ser feitas por escrito na ficha entregue no início da reunião e 
encerrou-se a mesma às 21h. 
 


